

おかむら

1. あいさつ

岡村地区社会福祉協議会 会長 橋本康正

新年おめでとうございます。

昨年中は、コロナ明けの地区社会福祉協議会の活動について、ひとかどならぬ御協力を賜りました。篤く御礼申し上げます。



を迎えた2024年とは、「地域共生社会」の考え方のもとに進めている第4期磯子区地域福祉保健計画(愛称「スイッチON磯子」)5年計画の中間の折り返しとなる年になります。新型コロナウイルス感染の影響で、ついこのあいだ、地区別計画を策定したという感覚ですが、市レベルの第5期横浜市地域福祉保健計画が、この4月からスタートする予定となっております。この計画を策定する際の課題認識は、「人口減少」と「超高齢化社会の到来」、それに伴う「複合化・複雑化する生活課題」とされています。

来年の2025年は、団塊の世代がすべて後期高齢者となり、団塊世代ジュニアが50歳代に突入し、高齢者世帯の3割が「一人世帯」という状況になります。医療・介護分野の負担が増加し、若い世代の労働力が少ないので、スタッフ不足が、当然、予想される事態となります。

とはいっても、直ちに問題が一挙に解決するような「秘策」が出てくる訳はありません。そこで、地域の住民や、地域の多様な主体(団体、企業等)が、互いに繋がり支え合う「地域共生社会」の実現という取組が、求められているのです。

地区社協は、様々な地域の活動が、この取組を担つていけるよう支援してまいります。宜しくお願ひ致します。

岡村地区連合町内会 会長 宮澤 章



皆様、明けましておめでとうございます。旧年中は地区活動に対しまして大変多くのご協力をいただき感謝申し上げます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、2023年は5月に感染法分類における5類への移行により行動制限が緩和されたことで、地区活動も年間計画に沿って実施をしてまいりました。しかし、コロナ禍の3年間は地区事業の中止、または縮小開催となったことで、たいへん大きな影響があります。それらは眼に見えない形であり、また、自然環境(天候)、高齢化であったり、2024年問題と言われる働き方改革も地域にとっては間接的に影響があります。事業ひとつをとっても計画からこれらを頭に入れながらでないと無視することはできません。ただ、言えることは「地域は元気でないといけない」とおもいます。極端にいえば1年間なにもしなくても中規模のスーパーはあるし暮らしに不自由はないとおもいます。しかし、何もしなければ地域は心が疲弊てしまい、地域の将来を担う子どもたちにとってけっして良い環境とはいえないません。地区広報紙「おかむら」は活動の一端ですが12月を境に1年間の活動を掲載しています。皆様には是非活動に参加していただき「住んで良しのまち岡村」のまちづくりご協力をお願ひいたします。本年が皆様にとってより良い年になりますようご祈念いたします。

2. 功労者表彰

○自治会永年勤続表彰 防犯功労

西田孝俊 氏 (岡村中部)

○横浜市保健活動推進員 10年勤続表彰

中野美根子 氏 (岡村西部第2)

石原ますみ 氏 (岡村中部)

○神奈川県社会福祉大会 共同募金会会长感謝

橋本康正 氏

宮澤章 氏

○横浜市防犯協会連合会 防犯功労者

宮澤章 氏

○横浜市公園愛護会 市長表彰

宮澤章 氏

○団体役員を長年勤続して退任された方々に感謝状

・スポーツ推進委員 中西千津子 氏 (泉谷)

山本雄一 氏 (笹堀菱興)

・青少年指導員 庄司泰成 氏 (岡村西部第2)

釣井清 氏 (笹堀菱興)

當間裕 氏 (岡村西部第1)

佐野聖 氏 (笹堀菱興)

時任和子 氏 (泉谷)

3. 令和5年度岡村地区・主な活動報告(令和5年7月~)

(1) 初夏の高齢者の集い 令和5年6月18日

岡村西部連合会館にて、コロナ禍では、30名に抑えていた一般参加者の定員を、40名に増やし、来賓、スタッフ等を含め、総勢67名で開催致しました。



地区消費生活推進員の御協力で、「消費者被害防止」について、寸劇をまじえたお話をきました。



演芸は、落語を2席楽しみ、その後、景品付bingoゲームを楽しみました。会食は控え、お弁当は、持ち帰りとしました。

令和5年7月5日



今年のテーマは「こどもの居場所」で、居場所つくりのための方策や行事等について、3グループに分かれて意見交換しました。

○コスモスミーティングにて磯子区長より感謝状

第1自治会

田辺美代子 氏 上遠野一 氏

深田節藏 氏 當間裕 氏

大湖祐子 氏

鈴木仁 氏 大橋喜美子 氏

高山京子 氏 丹野能利子 氏

岩澤雅代 氏 岡田秀子 氏

第2自治会

第3自治会

中部自治会

多年に渡る
自治会活動
への感謝状
です。



(3)青指主催『紙ヒコーキ大会(地区大会・磯子区大会)』

令和5年7月17日

地区大会は岡村小学校の体育館でヒコーキ作り、そして
磯子区大会出場選抜の競技を行いました。

競技は飛行距離と飛行時間の2部門。低学年、高学年
の2部門の計4
部門で行い、そ
れぞの部門で
1~3位に入った
選手が9月に実
施される磯子区
大会出場の権利
を得ました。参加した児童は8名と少なかったですが、
結構もりあがった大会になりました。



磯子区大会は
9月3日、杉田の磯子
スポーツセンターで
行われ、岡村地区
の児童が活躍し2名
が入賞しました。→



(4)青指主催『夏休み作品教室』 令和5年8月6日

今年も「100均材料で作るハーバリウム」を開催しました。
大人5名、児童9名に参加いただき、それぞれ個性のある
すばらしい作品を作っていました。楽しんでいただけたと思います。

製作した作品は、11月に
開催された「岡村文化祭」
と「いそごこどもまつり2023」
に展示しました。

好評でしたので、来年度
も開催する予定です。

お楽しみに！

右の写真

は夏休み
作品教室
の集合写
真です。



(5)岡村・長野県池田町 児童交流 令和5年7月28日～30日

岡村の児童19名と引率者7名が池田町へ行き、池田町の
児童との交流を行いました。この児童交流は今回で28回目
になります。宿泊は福祉施設・「やすらぎの郷」で、食事や
室内ゲームなどをし
て過ごしました。

翌日から池田町の
人が岡村のために
作ってくれた畑で
トウモロコシ採り →
ジャガイモ掘りなど
をして、それをお土
産に頂きました



トウモロコシ採り →
ジャガイモ掘りなど
をして、それをお土
産に頂きました →
他にクラフ
トパーク、
国営アルプ
スあづみの
公園で楽し
みました。



(6)磯子まつりパレード参加

令和5年9月24日

久々の磯子まつりパレードのため、「岡村音頭」踊りの練習
会を8月に3回・9月に1回開催して、パレードに参加しま
した。当日は好天に恵まれて大勢の人出がありました。

参加した児童は元気に「岡村音頭」を踊り、今後の人生の記念となるように思います。

協力を頂きました岡村小学校長先生をはじめ、関係者の方々に御礼申し上げます。



(7)通学路清掃

令和5年10月7日

参加者が西部会館前に集合して、開会セレモニー(連長挨拶・注意事項等)のあと、1)岡村小学校方面歩道・百段階段、

蒔田方面道路

2)岡村公園歩道

3)藤の木中学校方面

・京急ストア裏

4)4丁目暗渠道路等の各班に分かれて、草刈り、清掃作業を行いました。

けが人・熱中症もなく、無事に終えました。

ゴミの回収は、昨年秋と同程度の101袋を回収→しました。



(8)地区健民祭

令和5年10月8日

4年振りの健民祭は、藤の木中学校校庭をお借りし、7自治会から310名が集まり、和気あいあいと協議が遂行されました。岡村オリジナルプログラムにより防災意識の高揚・親睦・互助の推進を図る事が出来ました。多数のご来賓をお迎えして、健民祭は終始盛り上りました。



岡西第2自治会 優勝

(9)久良岐まつり

令和5年10月21日～22日

コロナ感染症の末期の開催となったため、各小学校のアトラクションへの参加が見送りとなり、まつり規模を縮小して、模擬店は「やきそば」「やきとり」、アトラクションは能舞台管理者の協力により屋外仮説舞台は製作せず、初の能舞台開催として、2日間で4団体・2個人の出演がありました。能舞台館内の和室会場で気軽なお抹茶席も用意しました。

藤ノ木中学校吹奏楽部



有希乃路央さん



岡村寿老クラブ

(10)秋の高齢者の集い

令和5年11月3日

西部連合会館にて、総勢67名(内一般参加者39名)で、開催しました。初めて、ヘルスマイトの方たちから、活動を紹介

いただきました。演芸、ビンゴームを楽しみ、お弁当は持ち帰っていました。



(11)岡村地区文化祭

令和5年11月11日～12日

毎年恒例の文化祭を岡村西部連合自治会館で実施しました。来場者は2日間で延べ282人、出展数は290作品で、学校関係は195作品、一般は95作品でした。力作ばかりで見ごたえのある文化祭になりました。

準備や後片付けに従事いただいた方々、ありがとうございました。



↑ 私の僕の作品！



(12)地区社協バザー

令和5年11月11日～12日

今回もたくさんの商品を提供いただきました。

皆さん楽しそうに品定めをしていました。

次回のバザーもどうぞお楽しみに。



(13)クリスマス会

令和5年12月24日

子ども会主催の「クリスマス会」が岡村西部自治会館で開催され、10時～13時の間に約50組超の親子が訪れました。子ども57人にはサンタからプレゼントを頂いて、もぐらたたき・マト当て等のゲームや、磯子区子ども会ジュニアによるバルーンアート製作、青少年指導員会提供の間伐材を使用した積み木製作に、笑顔がこぼれる楽しい時間を過ごしていました。



